



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Pasión por educar

ASIGNATURA:

Salud Publica

TEMA:

Salud Publica

ALUMNO:

Rafael Torres Adorno

LICENCIATURA:

Enfermería

CUATRIMESTRE:

Tercero

Pichucalco, Chiapas a 07 de mayo del 2020

Salud Publica

La salud pública es una disciplina la cual se encarga de la salud de una población, el cual estudia la salud y las enfermedades que se pueden presentar en esta. Presenta una meta la cual la protección de la población, así como la orientación para una vida saludable y así mejoren el estado de salud y bienestar de la población a través de programas o campañas para la movilidad de información.

Para que esto sea posible se cuenta con especialistas en medicina, biología, veterinaria y otras ciencias encargadas del estudio de la salud y de la población. Este desarrollo depende del gobierno ya que es el encargado de elaborar distintos programas de salud para poder cumplir con los objetivos que fueron propuestos. Entre todos eso podemos encontrar lo que una de las acciones que se mas se conocen tal es el caso de campañas de vacunación el cual brinda vacunas de maneras gratuitas para todas las personas con el motivo de apoyar a la sociedad y brindar el cuidado que se merecen.

El desarrollo de estrategias que se usan para la protección sanitaria el cual es un elemento para el control del medio ambiente y de la contaminación y podemos incluir el caso de la promoción sanitaria para el cual se da en forma de educación para la enseñanza de la salud.

Los organismos deben de evaluar las principales necesidades de la salud de la población, el cual consiste en investigar el surgimiento de riesgos para la salud y así como analizar sus determinantes de dichos riesgos, conforme a lo que ellos detecten deben establecer las prioridades y desarrollar programas que permitirán responder a esas necesidades.

Otra responsabilidad de la salud pública es que deben de gestionar para que el servicio sea accesible para cada persona, el cual no consiste en hacer servicios avanzados para ciertas personas y en su caso descuide al resto para atender a alguien por conveniencia, ya que es un principio comunitario y no debe de ser personal. Como pertenece al Estado es una institución social publica y no debe de hacer distinciones de las personas de una misma región, ya que es el principio es

alcanzar los niveles más altos de bienestar físico, bienestar mental y social usando los conocimientos y herramientas que existen.

Historia de la salud pública en las culturas

En la cultura griega surge un médico el cual es el considerado como el padre de la medicina y siendo figura muy importante de la antigüedad. Hipócrates fue quien hizo el primer documento que relaciona la salud pública como dependiente del medio ambiente, que es la base para poder comprender las enfermedades por más de dos mil años. El cual nacen los conceptos de epidemia y endemia.

La medicina de los griegos no solo fue de curar, sino que se hizo un énfasis en preservar la salud de ellos mediante ejercicio, en tener una buena nutrición, es buen estilo de vida y el ambiente que lo rodeaban. Tanto todo esto los médicos los cuales eran llamados para la construcción de las nuevas ciudades ya que ellos podían entre si detectar como es el medio, el cual si es seguro para tener una buena calidad de vida.

El historiador Tucídides fue quien escribió los tratados de la peste bubónica o conocida como tifus con un gran detalle ya que él fue quien padeció de eso, en si gracias a ello los griegos consideraron las enfermedades como un proceso natural y como una variable del medio ambiente.

En la cultura romana se encargaron de imitar a los griegos en lo clínico, pero en si también nos dieron grandes aportaciones en la ingeniería ya que aportaron la facilidad para interactuar con el medio ambiente para la preservación de la salud.

El mayor aporte de los romanos fue la administración de la salud, los ediles que son los encargados de la supervisión de obras el cuales se responsabilizaron del abastecimiento y la calidad del agua. En el siglo segundo se constituyeron los servicios médicos, el cual consistía en repartir médicos según la importancia de la ciudad en casos que las ciudades grandes tenían hasta 10 médicos y en las pequeñas y medianas 6 médicos. Creación de servicios gratuitos para las personas de bajos recursos, así como la creación de hospitales públicos para civiles y militares, y sobre todo la limpieza pública.

En la cultura judía los judíos han sido grandes innovadores en la medicina, ellos nunca han planteado conflicto entre la medicina y la fe, al contrario, el judaísmo ha considerado a los médicos como instrumentos de la divinidad para la curación de enfermedades. Durante la edad media los médicos tradujeron textos en diferentes lenguas. En un principio los judíos no eran aceptados a la facultad de medicina, en algunas universidades si los admitían, pero les cobraban costos superiores que a los demás. Fue con el tiempo se fueron aceptando, pero se limitaban ya que se los prohibían.

El avance que desarrollaron fue el de la higiene, el cual lo practicaban de forma de lavarse las manos y plasmaron en textos sagrados manera de cuidado dietético que ahora son objeto de conocimiento de cómo cuidarnos con las debidas medidas de la salud. También han contribuido al campo de la medicina en progresos de la mejora de la salud de todo el mundo.

La cultura hindú conto con la creación de viviendas con drenajes y casa con baños el cual con el debido cuidado para la preservación.

La creación de la medicina ayurvédica el cual comprende la totalidad de la armonía y el balance de la vida el cual tiene en cuenta las dimensiones físicas, emociona y espiritual de las personas.

La biomedicina y la medicina ayurvédica observa que los virus y las bacterias causan enfermedades. Sin embargo, no ve en estos agentes la única causa de enfermedad. El cuerpo y el medio ambiente son vastas fuentes de microorganismos y se considera sencillo afirmar que son los únicos causantes de una enfermedad. Todos los elementos que producen vida y salud, como el alma, la mente, los sentidos y el cuerpo mismos, son fuente de enfermedad.

En conjunto entre ellas dos han distinguido medicamente las enfermedades curables y las cuales son incurables, el aspecto que permite observar la relación entre salud y enfermedad es la categoría de prevención. Este concepto es básico ya que subraya el hecho fundamental de que lo que se trata de mantener es la salud, más que de tratar la enfermedad.

Historia de la salud pública en México

Este tema en México se dice que es reciente ya que apenas a principios del siglo 20 se conocía por las palabras salubridad y beneficencia.

En México al finalizar el siglo xx la salud pública ya tenía una posición integral que comprende las relaciones del gobierno y las sociedades en cuestiones de la ciudad ambiental y las colectivas, los servicios de salud, y los programas que se encargan de la prevención de las enfermedades.

En 1856 el presidente Benito Juárez desamortizó los bienes de la Iglesia con lo cual los hospitales y orfanatos quedaron bajo el control del gobierno. La Iglesia siempre tuvo amplio poder en México y el principio de caridad, fuertemente arraigado en el catolicismo, hizo que durante toda la Colonia la Iglesia fundara y atendiera hospitales, se hiciera cargo de pobres y huérfanos e incluso regulara los cementerios y otros asuntos que ahora dependen de la Secretaría de Salud. Con Benito Juárez se inician los servicios de atención a la salud como obligación del gobierno y no como obra de caridad de la Iglesia. El paso intermedio fue la beneficencia que era regulada por el gobierno, pero con una participación importante de la sociedad civil.

De 1958 a 1970 se pensó que la salud pública era una herramienta para alcanzar el desarrollo del país. No sólo se trató de prevenir o tratar las enfermedades sino de rehabilitar y también de investigar como una forma más científica de luchar contra lo que afecta la salud. Con esta idea se impulsaron los institutos, aumentaron los servicios de salud, las campañas nacionales de vacunación, la capacidad hospitalaria. En 1960 surgió el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE). Después apareció el Instituto Nacional de Protección a la Infancia (INPI). El ISSSTE y el INPI, ahora DIF, realizan hasta la actualidad una labor encomendada en beneficio de los trabajadores dependientes del gobierno y de los niños del país.

Actualmente los medios de información y el mayor nivel de escolaridad empujan a la población mexicana a exigir mejores y más servicios de salud.